
ДОЛГОЕ
Служба судебных приставов, работаю�

щая в районе, стала самостоятельным
подразделением — Должанским район�
ным отделом службы судебных приста�
вов. Ранее эта структура входила в состав
ливенского отдела. 

Помещения, которые занимают мест�
ные судебные приставы, располагаются в
бывшем здании суда. Оно отремонтиро�
вано, благоустроена прилегающая терри�
тория. 

Напомним, что служба судебных при�
ставов занимается исполнением решений
судов, мировых судей, районной адми�
нистрации.

ЗМИЁВКА
На Змиёвском маслозаводе решается

вопрос о начале выпуска кефира и масла
в картонных упаковках. Это позволит су�
щественно улучшить товарный вид про�
дукции и расширить рынок её сбыта (сей�
час продукция маслозавода реализуется,
как правило, на территориях Орловского и
Свердловского районов). 

Вместе с тем многие операции на ДОАО
«Змиёвский маслозавод» по�прежнему
выполняются на изношенном оборудова�
нии. Кроме того, большой проблемой
остаётся то, что местные жители стали
меньше сдавать молока с личных подво�
рий (в 2004 году этот показатель составил
всего 30 тонн, что в три раза меньше, чем
в 2003 году). Стабильно поставляют моло�
ко только 11 сельхозпредприятий. Среди
них — ЗАО «Куракинское», агрофирма «Ни�
ва�Никольское» и ООО «МТС�Змиёвка». 

В общей сложности в 2004 году масло�
завод переработал 983 тонны молока, из
которого, в частности, получено 265 тонн
цельномолочной продукции, более 30
тонн масла, около 25 тонн сыра и свыше
10 тонн творога. 

КРАСНАЯ ЗАРЯ
С сегодняшнего дня местная пожарно�

спасательная часть № 24 (ПСЧ�24) прово�
дит операцию «Жилище». Мероприятие
организовано в рамках месячника пожар�
ной безопасности. 

Сотрудники ПСЧ�24 осуществят про�
верку частного жилого сектора, муници�
пальных, ведомственных зданий, а также
проведут разъяснительную работу среди
населения.

ЛИВНЫ
Завершён капитальный ремонт Здоро�

вецкого отделения социальной реабили�
тации граждан. На реконструкцию поме�
щений ушло два месяца. За это время об�
новлены коридоры, столовая, ванная ком�
ната и потолки комнат. 

Средства на ремонт были выделены
управлением соцзащиты населения Ли�
венского района. 

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
В поддержку федерального закона о

монетизации льгот выступили жители
района, принявшие участие в сходах, ко�
торые состоялись на станции Малоархан�
гельск и в селе Дубовик. 

Среди участников сходов были ветера�
ны Великой Отечественной войны, инва�
лиды и ветераны труда. Во встречах так�
же приняли участие заместитель главы
администрации района Ю.А. Маслов, на�
чальник управления Пенсионного фонда
по Малоархангельскому району А.Е. Ники�
тин, главы сельских администраций, на�
чальник районного отдела соцзащиты на�
селения В.А. Кулакова и другие должност�
ные лица. 

По итогам сходов местные жители при�
няли обращение к жителям района. 

МЦЕНСК
Местный филиал «Пассажирской

транспортной компании» принял решение
о снижении тарифов на проездные биле�
ты в городском общественном транспорте
с 300 до 200 рублей. Это связано с тем,
что спрос на столь дорогие проездные би�
леты у горожан оказался крайне низким. 

Кроме того, городская администрация
приняла решение о реализации проездных
билетов для школьников по цене 150 руб�
лей. Причём 90 рублей из этой суммы будут
компенсироваться из городского бюджета.

ТРОСНА
Депутаты райсовета на очередной — 

28�й — сессии утвердили положение о ре�
зервном фонде главы администрации
Троснянского района. Документом уста�
новлено, что этот фонд создаётся на сес�
сии районного совета депутатов при утвер�
ждении местного бюджета на очередной
год. При этом размер резервного фонда не
должен превышать трёх процентов утверж�
дённых расходов бюджета района. 

Деньги из резервного фонда главы рай�
администрации могут быть выделены на
финансирование непредвиденных расхо�
дов (например, на ликвидацию чрезвы�
чайных ситуаций), а также на оказание
материальной помощи гражданам, пре�
мирование работников, приём делегаций
и проведение различных мероприятий.
Глава администрации района обязан еже�
квартально информировать депутатов
райсовета о расходовании средств 
резервного фонда.

ШАБЛЫКИНО
На базе агрофирмы «Нива�Колос» со�

стоялся районный семинар по животно�
водству. В нём приняли участие глава ад�
министрации района А.Д. Путилин, работ�
ники райадминистрации и специалисты�
зоотехники сельхозпредприятий. 

Участники семинара посетили Глыбо�
ченскую, Молодовскую, Петрушковскую и
Сомовскую фермы, где работники
агрофирмы сообщили о достижениях и
существующих проблемах.

После осмотра сельхозпредприятий
состоялось подведение итогов работы
животноводов за 2004 год. Почётные гра�
моты и денежные премии лучшим работ�
никам отрасли вручили А.Д. Путилин и на�
чальник районного управления сельского
хозяйства Н.В. Тураев.

Среди награждённых — мастер машин�
ного доения СП «Авангард» агрофирмы
ОАО «Нива�Шаблыкино» Е.А. Сухинина,
скотник В.В. Гурин (ОАО агрофирма
«Хотьковская Нива»), молокосборщик Мо�
лодовской сельской администрации
Илхом Айвазов и другие работники сель�
хозпредприятий. 

Информагентство
«Орловской правды».
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Одними из первых столкнулись с та�
кой проблемой в орловском ЗАО «Науч�
прибор», выпускающем сложную науко�
емкую технику: хроматографы, малодоз�
ные рентгеновские установки и др. 
В прошлом году мы рассказывали о но�
вой установке, созданной здесь совмес�
тно с учеными Новосибирского отделе�
ния Академии наук, позволяющей обна�
ружить взрывчатые вещества на теле че�
ловека. Так вот, среди всей продукции
ЗАО «Научприбор», отличающейся до�
вольно солидными габаритами, выде�
лялся своей компактностью (вместе с
компьютером он помещался на обычном
письменном столе) и широкими перс�
пективами применения хроматограф
«Милихром». Он используется для конт�
роля качества и безопасности продуктов
питания, воды, напитков, для определе�
ния вредных веществ в атмосфере, поч�
ве, для анализа лекарств, наркотиков и
т.д. В нашей области работают около 30
хроматографов серии «Милихром», а в
России и странах СНГ — свыше 3000 та�
ких приборов. Понимая важность данно�
го направления, завод подумал о регист�
рации своей интеллектуальной собст�
венности. 20 октября 1987 года Госкоми�
тет СССР по делам изобретений и откры�
тий выдал свидетельство на исключи�
тельное право пользования товарным
знаком «Милихром» его владельцу —
орловскому заводу «Научприбор». Позже
это право было продлено Роспатентом
до 20 октября 2007 года.

Однако этого, как оказалось, было не�
достаточно, чтобы защититься от недо�
бросовестных предпринимателей, тоже
решивших предлагать продукцию под
маркой «Милихром» В 1999 году работ�
ники ЗАО «Научприбор» натолкнулись на
крайне удивившую их рекламу орлов�
ской фирмы ООО «Медикант». Эта фир�
ма сообщала в красочном проспекте о
том, что специализируется в области
разработки и применения жидкостных
микроколоночных хроматографов (назы�
вался номер лицензии), и предлагала
для реализации хроматографы «Мили�
хром», а также их модернизацию (в част�
ности, модификацию «Милихрома�2» в
«Милихром�4»). Возглавлял эту фирму
бывший работник ЗАО «Научприбор»
И.А. Пронин.

По информации областного центра
стандартизации и метрологии, указан�
ная в проспекте лицензия была выдана
на продажу прибора «Милихром» (в то
время продажа тоже лицензировалась).
В ЦСМ выслушали аргументы предста�
вителей завода, посочувствовали и по�
советовали самим разобраться с ООО
«Медикант» в судебном порядке... 

В ноябре 2001 г. ЗАО «Научприбор»
направило исковое заявление в област�
ной арбитражный суд о незаконном ис�
пользовании товарного знака «Мили�

хром» фирмой ООО «Медикант». Перед
экспертами ВНИИМС Госстандарта РФ
суд поставил ряд вопросов, в том числе
главный: деятельность этой фирмы —
ремонт (на чем настаивал И.А. Пронин,
поскольку имел тогда лицензию только
на ремонт) или производство хроматог�
рафов? Ответ был однозначным: само�
стоятельное производство при отсутст�
вии на этот вид деятельности лицензии.

25 апреля 2002 г. областной арбит�
ражный суд вынес решение: запретить
предприятию ООО «Медикант» исполь�
зовать слова «Милихром», «Милихром�
5» для обозначения производимых им и

реализуемых хроматографов. Феде�
ральный арбитражный суд Центрального
округа в Брянске и затем Высший арбит�
ражный суд РФ оставили решение об�
ластного арбитражного суда в силе. 

Было открыто уголовное дело по обви�
нению директора ООО «Медикант» 
И.А. Пронина в совершении преступле�
ний, предусмотренных с. 171 ч.2 п. «б»
(незаконное предпринимательство) и ст.
180 ч.1 УК РФ (незаконное использова�
ние товарного знака). В восьми томах де�
ла собраны доказательства по одиннад�
цати эпизодам — хроматографам «Ми�
лихром�5», произведенным и проданным
«Медикантом» в разные уголки России,
Украины и Молдавии. Из материалов су�
да видно, что ООО «Медикант» приобре�
тало хроматографы «Милихром�4», ранее
изготовленные заводом «Научприбор» и
бывшие в эксплуатации у потребителя до
10 лет (по цене до 1500 рублей). А затем,
используя их, выпускало хроматографы
«Милихром�5» собственного производст�
ва с новой датой выпуска на самом при�
боре и в эксплуатационной документа�
ции и реализовывало приборы уже по це�
не до 8 тыс. долларов, при этом незакон�
но получая сверхдоходы.

Суд по иску прокуратуры Железнодо�
рожного района г. Орла к директору ООО
«Медикант» продолжался почти два года.

22 ноября 2004 г. Железнодорожный
районный суд наконец вынес решение —
признал И.А. Пронина виновным в том,
что он занимался незаконным выпуском
хроматографов «Милихром», не имея ли�
цензии на их производство, и в том, что
незаконно использовал товарный знак
этого прибора. За период 1999 —
2001 гг. фирмой, как выяснилось, было
изготовлено 11 хроматографов «Мили�

хром�5» на общую сумму 1 млн. 621 тыс.
рублей. Тем самым ЗАО «Научприбор»
было лишено возможности реализовать
свою продукцию на такую сумму.

18 января с.г. судебная коллегия по
уголовным делам областного суда кас�
сационную жалобу И.А. Пронина с прось�
бой об отмене приговора, признавшего
его виновным, оставила без удовлетво�
рения. Теперь, скорее всего, «Научпри�
бор» потребует от фирмы «Медикант»
возместить причиненный ущерб.

Наверное, вряд ли какой еще прибор в
нашей области побьет рекорд орловского
«Милихрома» по количеству попыток при�
своить себе честь его изготовления и
прибыль от его продажи. Защищая свою
интеллектуальную собственность, заводу
пришлось бороться на два фронта. 11 де�
кабря 2003 года было вынесено решение
Железнодорожного районного суда 
г. Орла по иску ЗАО «Научприбор» к быв�
шим работникам Г.Л. Косареву и 
Н.Е. Андреенковой о признании имущест�
венных прав на программу для ЭВМ
«ECHROM». Дело в том, что эта програм�
ма входит в состав хроматографа «Ми�
лихром». И у потребителей стали возни�
кать проблемы. После определенного
числа запусков программа этого прибора
переставала работать, а на экране мони�
тора появлялось предложение позвонить

по домашнему телефону Г.Л. Косареву
для дальнейшего ее запуска и работы.

Оказалось, что после увольнения 
Г.Л. Косарев, сговорившись с Н.Е. Андре�
енковой, зарегистрировал в «Роспатен�
те» право собственности на программу
«ECHROM» на себя. 

Районный суд удовлетворил исковые
требования завода. Признал ЗАО «Науч�
прибор» правообладателем всех иму�
щественных прав на программу для ЭВМ
«ECHROM». Суд также признал свиде�
тельство Роспатента об официальной
регистрации этой программы (где пра�
вообладателем значился Г.Л. Косарев)
недействительным. 3 марта 2004 года
решение суда после рассмотрения в об�
ластной судебной инстанции вступило в
законную силу. 

Для завода, выпускающего сложную
наукоемкую продукцию, победа в этих
двух судебных сражениях по защите сво�
ей интеллектуальной собственности
очень важна. Особенно в споре с ООО
«Медикант». Весь коллектив в течение
многих лет вкладывал труд в создание
товарного знака «Милихром». Инженеры
«Научприбора» по праву гордятся тем,
что эту марку хроматографа хорошо зна�
ют в нашей стране и за рубежом. И, ко�
нечно, их возмущало то, что один быв�
ший работник завода присвоил себе
право выпускать технику под этой мар�
кой, да еще делал ее из «б/у». Ведь он
тем самым лишал возможности их пред�
приятие реализовывать больше продук�
ции, поднимать людям зарплату, дискре�
дитировал завод. В суде звучали факты
только по одиннадцати хроматографам,
незаконно произведенным «Медикан�
том» с использованием чужого товарно�
го знака. Понятно, что это далеко не пол�
ный список контрафактных «Милихро�
мов». Заводу нанесен значительный
ущерб. А продавались И.А. Прониным
контрафактные «Милихромы» со всей
технической документацией, повторяю�
щей заводскую.

Работу целого трудового коллектива
по созданию нового сложного прибора,
продвижению на рынке можно сравнить
с выращиванием дерева. За ним нужно
бережно ухаживать, чтобы появились
плоды. А кто�то один воровато срывает
спелые яблоки с чужого дерева. Вос�
пользоваться уже готовыми наработка�
ми гораздо легче, чем создать что�то
свое.

Руководство ЗАО «Научприбор», сде�
лав выводы, предприняло ряд шагов для
лучшей защиты интеллектуальной собст�
венности предприятия. Сейчас уделяет�
ся больше внимания патентной защите

принадлежащих заводу технологий: ко�
личество патентов увеличилось на поря�
док. На предприятии ведется активная
работа по защите коммерческой тайны. 

Проблему защиты своей интеллекту�
альной собственности приходится ре�
шать и другим промышленным предпри�
ятиям области. Ливенский завод «Авто�
агрегат» пытается противостоять попыт�
кам подделать его фильтры. ЗАО
«Орлэкс» столкнулось с тем, что недо�
бросовестные конкуренты попробовали
скопировать два их прибора для автомо�
бильной промышленности. При этом вы�
пускались они с таким безобразным ка�
чеством, что «Орлэксу» пришлось давать
разъяснение в газете г. Тольятти, что та�
кая�то продукция изготовлена не их
предприятием. Заводу удалось запатен�
товать два прибора, которые поставля�
ются в Англию, что помогло защитить их
от подделок в этой стране.

Сегодня тема защиты интеллектуаль�
ной собственности актуальна для всей
России. Довольно типичны ситуации,
когда разработки некоторых российских
научных коллективов используют в дру�
гих странах, получая там на них патенты,
когда сотрудники кафедр создают новые
вещества, а один работник передает ин�
формацию об этом и организация терпит
огромные убытки. (Хотя по закону все
научно�технические разработки, создан�
ные работниками в ходе выполнения ими
должностных заданий, являются собст�
венностью организаций�работодате�
лей). Известно, что по распространен�
ности компьютерного, аудио� и видеопи�
ратства мы занимаем второе место в ми�
ре после Китая. Принявшее огромные
масштабы интеллектуальное пиратство
наносит солидный ущерб интересам ав�
торов, промышленности, всему государ�
ству. Сейчас наша страна готовится
вступить в ВТО, и одно из условий — на�
вести порядок в области охраны автор�
ских и смежных прав. 

Приоритетное значение для России,
конечно, имеют защита и развитие ин�
теллектуальной собственности в сфере
промышленного производства и научно�
технических разработок. На мировом
рынке наукоемкой продукции наша стра�
на выглядит очень скромно, занимая в
общем объеме продаж около 0,5%. Это
должно быть звоночком и для россий�
ского правительства, которое, по идее,
обязано серьезно задуматься о поощре�
нии инвестиций в инновационные техно�
логии, и для всех наших промышленных
предприятий, ученых, предпринимате�
лей. 

Людмила СТАВЦЕВА. 

(Окончание. Начало на 1!й стр.).

Бесспорно, и 2004�й стал для
нашей области еще одним
успешным годом на этом

чрезвычайно трудном пути. Возь�
мем лишь несколько цифр: объем
промышленного производства
составил порядка 30 млрд. руб�
лей — на 27% больше уровня
2003 года; средняя заработная
плата в промышленности — 5,4
тыс. рублей (на таких предпри�
ятиях, как «Велор», «Фригогласс�
Евразия», «Кока�кола Ботлерз
Орел», «Орловский хлебокомби�
нат», «Орелмебель», и многих
других она гораздо выше); в тер�
риториальный бюджет промыш�
ленные предприятия направили
более 1,4 млрд. рублей налогов,
что на 8% превышает уровень
2003 года. 

Более 30% общего объема
промышленной продукции облас�
ти приходится на долю предпри�
ятий машиностроительного ком�
плекса. 

— Машиностроение не случай�
но называют базовой отраслью
экономики, — говорит начальник
областного управления промыш�
ленности, производственной и
научно�технической инфраструк�
туры Б.А. Морозов. — Ведь от не�
го во многом зависит состояние
топливно�энергетического, стро�
ительного, транспортного, аграр�
ного и других комплексов. Разви�
тое машиностроение позволяет
быстро обновлять технологичес�
кую базу промышленности, повы�
шает экспортные возможности
предприятий. 

По данным Морозова, в
2004 году наиболее высо�
ких результатов по темпам

роста производства в действую�
щих ценах достигли «Дормаш» —
160%, «Флакс» — 150, «Пульс�
Эко» — 146, «Пневмоаппарат» —
141% и многие другие. Традици�
онно устойчивая динамика роста
характеризует работу ливенских
предприятий: высококачествен�
ная продукция «Ливгидромаша»,
«Промприбора», «Автоагрегата»
хорошо известна далеко за пре�
делами Орловщины. И никаких
особых секретов здесь нет, счи�
тает Борис Алексеевич.Есть гра�
мотная маркетинговая и иннова�
ционная политика, своя хорошо
развитая дилерская сеть; «ли�
венцы» активно осваивают но�
вые конкурентоспособные изде�

лия, работают над снижением
затрат. 

Кстати, тема ресурсоэнерго�
сбережения очень важна и требу�
ет особого рассмотрения. Мы же
лишь в общих чертах обозначим
принципиальные моменты проб�
лемы. Летом в рамках работы яр�
марки инвестиций «Орёл�2004»
её участники побывали на не�
скольких предприятиях, где ус�
пешно реализуются инвестици�
онные проекты. Тогда, помнится,
многим показалась странной
прихоть генерального директора
ОАО «Пульс�Эко» А. М. Романова,
который перед тем, как показать
тучной толпе гостей суперсовре�
менное, «умное» австрийское
оборудование, завел их в акку�
ратную, но тесную котельную
предприятия. Что там смотреть�
то? Но Александр Михайлович, не
скрывая удовольствия, рассказы�
вал, как прежде завод отстегивал
нешуточные деньги за централи�
зованное отопление, хотя цеха
при этом никак нельзя было на�
звать теплыми. Купили и устано�
вили три автономных котла, кото�
рые и обогревают теперь весь
многоэтажный корпус предпри�
ятия. Причем, температура в по�
мещениях без труда регулирует�
ся: потеплело за окнами — один
котел отключили. Беспроблемно,
удобно, а главное, экономно. 

Подобная «автономность» се�
годня взята на вооружение и дру�
гими машиностроительными
предприятиями, начинающими
пристрастно считать свои деньги.
Отсюда и успешные попытки оп�
тимизировать схемы электро�
снабжения, водо� и теплопотреб�
ления. 

Есть и «макроэкономическая»
линия повышения эффективнос�
ти и развития машиностроитель�
ного комплекса — реализация
целевых инвестиционных про�
грамм и проектов, предусматри�
вающих организацию новых про�
изводств, освоение перспектив�
ных видов продукции. Успешно,
например, выполняется целевая
инновационная программа «Раз�
витие сельскохозяйственного ма�
шиностроения в Орловской об�
ласти на 2002 — 2006 годы». В
прошлом году было произведено
сельхозмашин и оборудования на
сумму свыше 360 млн. рублей. На
Орловском комбайновом заводе
собрано около 250 комбайнов.

Сборочный характер этого про�
изводства у кого�то вызывает
кривые ухмылки. Напрасно, гос�
пода. Во�первых, далеко не все
узлы и детали везут в Орел. А во�
вторых, и это перевешивает всё
остальное — у десятков вчераш�
них безработных появилось дело,
за которое неплохо платят. И ком�
байны получаются достойные —
их охотно покупают сельхозпро�
изводители. Предприятие дейст�
вует, выпускает машины, платит
налоги — что плохого? Неужели
пугающе гулкие, безлюдные, по�

степенно приходящие в негод�
ность производственные площа�
ди лучше?

Ксчастью, немало примеров,
когда казалось бы навсегда
утраченные для реального

производства площади «возвра�
щаются к жизни». В конце про�
шлого года в Орле состоялась
презентация производственной
площадки ООО «Орелкомпрес�
сормаш», где будет собираться
высокоэффективное энергосбе�
регающее компрессорное обору�
дование. Новое предприятие —
ООО «Сайралы�М» появилось на
площадях ЗАО «Коммутатор».
Здесь уже производятся товары
потребительского спроса. На
производственной площадке
Орловского часового завода се�
годня работают 27 малых и сред�
них промышленных предприятий,
ОРЗЭПа — более 20, «Орелхим�
текстильмаша» — 17 различных
новых производств.

Недавно в Глазуновке компа�
ния «ИТОН» ввела в строй новый
производственный модуль пло�
щадью более 5000 кв. метров.
Это позволит в текущем году в
три раза увеличить производство
сетчатых изделий для предпри�
ятий торговли и общественного
питания. 

Совершенно особая роль в
подъеме промышленного
комплекса региона принад�

лежит традиционным ярмаркам
инвестиций. От ярмарки к ярмар�
ке растут объемы средств, на�

правляемых в реальный сектор
производства. Так, если в 2002
году были подписаны соглашения
на 3,2 млрд. рублей, в 2003�м —
на 5,7 млрд., то в 2004�м — на 8
млрд. рублей. И все�таки, счита�
ет Морозов, в современных усло�
виях этого уже недостаточно.
Администрация области сегодня
ставит очень напряженную стра�
тегическую задачу — удвоение
объемов производства и продаж
продукции машиностроительно�
го комплекса на качественно но�
вой технологической и кадровой
основе. «И речь идет не только о
строительстве новых предпри�
ятий типа «Велор» или «Фриго�
гласс�Евразия», но и об исполь�
зовании производственно�кадро�
вого потенциала действующих
производств». 

— Подобная задача вполне ре�
альна,  — уверен Морозов. — И в
первую очередь за счет привле�
чения серьезных стратегических

инвесторов. Есть впечатляющие
примеры. Несколько лет топтался
на месте наш гигант — Орловский
сталепрокатный завод. Ситуация
стандартная и безрадостная:
устарело основное оборудова�
ние, продукция перестала отве�
чать требованиям рынка. 

Так было до тех пор, пока за�
вод не вошел в промышленный
холдинг «Северсталь�групп». Это
позволило руководству ОСПАЗа
выстроить новую стратегию бо�
лее эффективной деятельности в
рамках развития единого метиз�

ного блока с Че�
реповецким и
Волгоградским
сталепрокатны�
ми заводами.
Была снята ста�
рая головная
боль орловских
сталепрокатчи�
ков — обеспече�
ние производст�
ва высококаче�
ственным сы�
рьем. В рамках
н а м е ч е н н о й
стратегии пла�
нируется раз�
мещение на
ОСПАЗе значи�
тельной доли
экспортно�ори�
ентированных
п р о и з в о д с т в
холдинга — уже

сегодня объем экспортных поста�
вок вырос на 25%!

А между тем бизнес�план
предприятия предусматривает
удвоение объемов производства
метизов, повышение зарплаты в
ближайшие четыре года в три ра�
за, освоение нескольких десят�
ков миллионов долларов инвес�
тиций.

Кстати, сейчас рабочая группа
администрации области и хол�
динга «Северсталь�групп» рас�
сматривает перспективные про�
екты разработки месторождений
железной руды на Орловщине и
строительства металлургическо�
го мини�завода по производству
проката. Прогнозируемый объем
инвестиций — до миллиарда дол�
ларов! 

Да, головокружительные перс�
пективы... И пусть не всё из этих
планов будет реализовано, но
сделано главное — четко опреде�
лено направление движения

крупнейшего предприятия облас�
ти. Ярким примером динамично
развивающегося бизнеса может
служить и ОАО «Межгосметиз�
Мценск». Динамика впечатляет: в
прошлом году темп роста объе�
мов производства в действующих
ценах к уровню 2003�го составил
более 170%. Прогноз этого года
— 200%. Стабильно растут все
основные показатели — доход�
ность производства, зарплата,
налоговые платежи, инвестици�
онная активность предприятия. 

Минувший год стал особенно
памятным для завода — удалось
реализовать второй этап проекта
организации производства омед�
ненной сварочной проволоки. В
соответствии с подписанным с
итальянской фирмой Samp Steel
контрактом было поставлено и
запущено оборудование на сум�
му 800 тыс. евро. В итоге мощ�
ность нового производства со�
ставит 500 тонн пользующейся
повышенным спросом продукции
в месяц. 

Промышленный комплекс
Орловщины все последние
годы трудно, путем неудач

и обретений, искал точки роста,
способные поднять производст�
во на принципиально новый уро�
вень. Речь в первую очередь
идет о значительном — в разы —
увеличении объемов промыш�
ленного производства, освоении
инновационной продукции, пе�
редовых технологий и т.д. И се�
годня, по словам Б.А. Морозова,
у нас есть ряд необходимых
условий для формирования та�
ких точек. 

Во�первых, наличие достаточ�
ного количества сохраненных
производственных площадей,
представляющих интерес для ин�
весторов. Здесь можно в сжатые
сроки создавать высокотехноло�
гичные производства, способные
выпускать конкурентоспособную
на внутреннем и внешнем рынках
продукцию. 

Во�вторых, у нас есть кадро�
вый потенциал новой формации,
необходимый для формирования
инновационной экономики.

В�третьих, очевидна социаль�
ная стабильность в нашей облас�
ти, предсказуемо поведение
власти, умеющей вести диалог с
бизнесом. 

Древний мудрец мечтал най�
ти точку опоры, чтобы пе�
ревернуть мир. Нам ничего

переворачивать не надо. Напро�
тив, точки роста нужны для укреп�
ления стабильности в области.
Они — реальный путь развития
промышленности нашего регио�
на, способной обеспечить его
устойчивое экономическое и со�
циальное развитие на ближай�
шие 10 — 15 лет. 

С. НИКОЛАЕВ.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

Точки роста найти непросто

Чужие яблоки,
или Как ЗАО «Научприбор» защищало свою 
интеллектуальную собственность

Времена меняются, а желание поживиться за чужой счет вечно и
продолжает соблазнять отдельных представителей человеческого рода. 
Но если раньше через заводскую проходную тайком выносились колготки,
колбасы и прочие дефицитные товары, то сейчас внимание «несунов» все
чаще обращается на перспективные идеи. И перед промышленными
предприятиями во весь рост встает новая проблема — защита своей
интеллектуальной собственности не только от сторонних конкурентов, 
но и от бывших работников, имевших доступ к важной информации.


